
 

青春是首無悔的歌 

紀錄高大第二屆畢業生，回憶在高大生活的點點滴滴。高大四年，是他們用最寶貴

的青春，所寫下的動人樂章。 
 
時間：2005年 5月 16日 
人員：游小旻(生科系)、孫玉陵(法律系)、陶恩路(電機系)、劉俊延(土環系)、蔡春
蘭(土環系)、吳任軒(土環系) 
紀錄整理：連興隆 
 
深刻的印象 
問：可否談談你們來到高大時，印像最深刻的事。 
恩路：學校地很大，沒有建築。我印象最深刻的是註冊完後沒有地方住宿，因為我

是僑生，沒地方去也不知道要去哪裡，學校安排現在理一的育成中心給我們住，很

像集中營。 
玉陵：剛來的時候，學校只有兩棟建築物：理一和綜合，一片黃沙滾滾，後面是漁

塭，父親叫我不要來讀…開學後住職務宿舍，7人一間，先到的住房間，晚到的住
客廳….晚上沒有路燈，一群女生，拿著手電筒去夜遊。那時由於只有綜合餐廳，系
上老師與同學都在一起用餐，感情也這別好。 
春蘭：學校沒有路，大學南路還在施工，我以為我找錯地方，由於我爸爸已經回去

了，註冊完後，被迫留下來，住在現在理一的福利社。每天打乒乓球解悶。(小旻：
我由於註冊較晚，分到靠外邊的床位，每天晚上就在乒乓乒乓的聲音中入睡。)我爸
爸覺得環境實在太糟糕了….後來搬到職務宿舍，住 6樓，10人一間，沒有電梯，
每天爬 6層樓。 
小旻：我家住宜蘭，考上大學是我第一次下高雄，只知道學校在楠梓區，到高雄車



站後，直接叫計程車要到學校，沿著台 17線一直開，不知不覺開到了高雄縣，可
是學校明明在高雄市，地址明明寫著楠梓區德中路…，計程車司機到處問，連檳榔
攤也不知道，明明學校就在旁邊，檳榔攤也不知那裏在幹什麼，費了千辛萬苦才從

中山高中找到路。還有一次到南橫去玩，遇到一位做野百合復育的原住民，當我告

訴他我是高雄大學的學生時，他還以為我騙他，他沒聽過有這個學校。 
俊延：當初只知道高大是在很偏僻的地方，我爸爸問我確定要唸嗎？我想說是國立

大學，幾年就會好了，後來大一回家時，常常和高中同學出去，他們都說「你確定

那是一所學校嗎?」，被高中同學笑了一年。 
任軒：開學已經延後一個月，因為 10月底颱風天，海水倒灌，學校淹大水，註冊
完後又叫我們回去，當初職務宿舍連外牆瓷磚都還沒貼上去，就搬進去住，蠻怨嘆

的，與其他高中同學比較有很大落差。對了，寒假也因此只有一個多禮拜而已。 
 
 
抱怨 
問：這當中你們想抱怨什麼？ 
任軒：印象很深刻，開學第一天由理工一”跋涉”回去職務宿舍，滿腳泥濘…. 
玉陵：對啊，有一段路還鋪了很多板子給我們走，但是一下雨就…×#&.. 
春蘭：由於學校一直在興建，一棟完了又一棟，整天在施工，感覺一整天都住在工

地裡，環境不是很理想。 
俊延：雖然老師說，這對土環系的同學而言，多了一個難得的”實務”經驗，但是…
有沒有學到就不知道了(笑)。 
小旻：車子永遠沒有乾淨過….一層灰。 
 
 
校園軼事 

 夜晚沒有燈的大學 
玉陵：大一那一年，學校還沒由路燈，晚上蠻可怕的，由圖書館回宿舍的途中，都

要二、三位女生一起走。 
小旻：那一年，我們在宿舍頂樓鋪著紙箱子，躺在地上看獅子座的流星雨，數到 100
顆才睡著。 

 沙塵暴 
任軒：學校裡有龍捲風，由於學校太大、太空曠，常常會有沙塵暴與龍捲風，可稱

的上是校園奇景了，現在學弟妹們看不到了，蠻可惜的(笑)。 
 停電 
玉陵：大一那一年學校常常停電，有一次在職務宿舍停電，就看到對面的男生在他

們客廳向女生的客廳唱歌。 
春蘭：有一次在新生宿舍也是，大家都跑出來，這邊的大聲叫完之後，換另一邊叫，

彼此相互回應…. 



 回家 
春蘭：第一次要回家，學校有公車但很少，2個小時一班，那一次不知為什麼，車
子沒來，還好秋蓮姊（理學院秘書）載我到岡山火車站坐車，那時學校很有人情味。 
 
回首來時路 
問：你們可否談談以現在大四的學長姊角度，回頭看看這 4年的感受？ 
俊延：晚上從理一走回新生宿舍，看著黃黃的路燈，可以開始回憶以前的總總… 
春蘭：現在看起來比較正常，像一個學校，該有的都有了，雖然還沒有很好。感覺

像在作夢一樣，4年過了，很多東西都跑出來了。 
玉陵：記得以前學校有辦植樹節植樹的活動，現在回去小山丘上看當年自己種下的

那棵樹，長高了，很高興。 
恩路：從理一走到圖資館的這段路很棒。 
小旻：很特別吧！記得以前生態池剛蓋好的時候，我們幾個女生去那裡餵蚊子… 
(春蘭：對啊！第一次看到生態池時，覺得老師騙我，看起來和想像中的落差太大，
感覺那只是一個小池塘嘛，系上老師卻頗引以為傲，剛開始還預期過半年就沒有

了…)(笑)。 
 
 
期許 
問：說一說你們對高大的期許吧。 
俊延：當大家提到高雄大學就像台、清、交、成一樣，學校的名氣可以起來。 
恩路：代表高雄。在國外，以城市為名的大學都是很好的學校。 
玉陵：高大法學院能成為南台灣首區一指的法學院。（編者按：已經是了！） 
春蘭：學校要有自己的風格，當大家提到這個學校時，能聯想到一特定的事物，高

雄大學嘛….還不確定耶。 
小旻：聽到高大時，不會再被問到是高應大？還是高科大？還是…. ×#&… 
 
總結 4年的想法 
問：用一句話來總結你們這 4年的心路歷程。 
俊延：4年來的感受與想法會和一般大學生很不一樣。一般大學生他們很正常，有
社團、學長等等。我們學了很多，蠻好的。 
任軒：大學成長，我們也看著她成長。看著她 4年的變化，雖然說不上是看到一個
大學從無到有，但這也不是每一個大學生都有的經驗。 
小旻：有機會目睹一所大學由黃沙滾滾到雖然說不上綠草如茵，但也算的上是一片

清翠，每個學期，數著學校一棟棟新蓋出的建築，感覺蠻神奇的，很特別！ 
春蘭：雖然這四年的大學生活不像我預期的，但是學到了更多不同的經驗與經歷，

相信以後可以說很多的故事。 
玉陵：我是推甄就來過高雄大學，從漁塭路進來的，很高興看到學校有了大門。這



四年的經驗使我相信，我們以後不論在什麼樣的環境下也一定活的下來！ 
恩路：我想起美國甘迺迪總統說的“不要問國家能夠為你做什麼，要問你自己能夠

為國家做什麼。”看到大學長大，我覺得是每個人努力的成果，我覺得高大的未來

需要大家努力。 
 
 
後記 
他(她)們是高大的第二屆畢業生，唯一的一屆，也是最後的一屆，曾經住過理

工一的地下室（現在的育成中心與福利社）、職務宿舍、新生宿舍與綜合大樓學生

宿舍。當時學校要他們註冊完後先回家一個禮拜，沒法回去的就留在理工一住了下

來，之後，他們比所有的老師先住進了職務宿舍，只要學校完成一棟新建築，他們

就般一次家….，他們是這一屆的畢業生。 
高大很年輕，根本用不到”歷史”這兩個字，但我相信許多年之後，這些點點滴

滴發生在他們身上的事，會被淡忘或成傳奇….。很希望留下一些文字，在它可能被
遺忘前，留給後來了高大人們細細品嘗… 
在這次的對談中，深深感受到，高大這群七年級生對待一個嚴峻的條件時，四

年的焠鍊，讓他們帶著一種「回首向來蕭瑟處，也無風雨也無晴」的怡然自處。他

們一點也不差！ 
 

 
註：「漁塭路」是指高大連接台 17線的道路，聽說是第一屆同學取的，有漁塭路 1
號、2號、3號等等，包括現在的翰林路。 
 


